
Discurso do Vereador Edinho, de volta a Câmara. 
 

1º - Cumprimentar a todos:  
 

• Movimentos Sociais; 
• Representantes de Igrejas; 
• Autoridades; 
• Companheiros; 
• Comunidade em geral. 

 
2º - Agradecimentos: 
 

• A todos que em 2004 deram seu voto de confiança para ser reeleito e 
representa-los nesta Casa de Lei. 
Vou fazer um breve Histórico: 
 
Quero tornar público o fato de eu Ter sido convidado pela Prefeita e 
indicado por alguns agricultores para assumir a  pasta da secretaria de 
agricultura. 
Porém, sabia da importância de continuar com o meu trabalho aqui na 
câmara, sendo assim, indiquei o nome de outra pessoa, mas não foi 
aceita a indicação. 
Analisei, refleti e conversei com alguns companheiros chegando à 
conclusão que eu precisava dar a minha contribuição ao Executivo, 
ajudando na administração do município, assumindo a Secretaria de 
Agricultura que é de grande importância e que estava totalmente 
abandonada. Por isso, licenciei-me para enfrentar este desafio. 
Sabia que eu ia enfrentar duras críticas por Ter sido eleito vereador e 
Ter me licenciado para ocupar outro cargo. 
Porém, não podia me acovardar diante da situação de necessidade que 
o município se encontrava no setor rural. 
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• Quero agradecer também a toda equipe da Secretaria de Agricultura 

(meus companheiros Toninho Coli, Tereza, Juarez Castro, Ricardo 
Aliprandi, Nilson de Carli, Maria Fagundes, Juaca, Darli e Juninho). 

 
• Ao amigo conselheiro Janilton Lírio, ao companheiro Bené e pelo apoio 

recebido de todos os meus familiares. 
 
 

Vou fazer, neste momento, um breve relato do que foi realizado na 
Secretaria de Agricultura enquanto estivemos na administração desta. 

 
Histórico da Secretaria 

 
Não posso deixar de lembrar como encontramos a secretaria. Estava 

totalmente desestruturada; praticamente não existia. Diante desta 



situação caótica, máquinas e equipamentos destruídos, com o quadro de 
funcionários incompleto, o que não permitia um bom funcionamento da 
secretaria, travamos uma luta e com muita dificuldade colocamos a 
secretaria para funcionar. 

Vale lembrar que o setor rural se encontrava praticamente devastado 
pelas chuvas ocorridas naquela época. 

 
• Construímos e reconstruímos em 90% das comunidades do município 

dezenas de obras, entre elas: pontes, bueiros e mata – burros; 
• Prestamos centenas de atendimentos a pequenos agricultores como: 

abertura de ramais de estradas, terreiros de café, esplanadas, tanques 
de peixe, aração e gradação de terra. 

• Fizemos manutenção de todas as estradas rurais. 
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Tudo isso com objetivo de apoiar e dar condições ao pequeno 
agricultor de permanecer em sua terra e ser sustentado, por ela.  

Foram protocolados: 
• Projeto 1572 em 28/06/2005.  

 Este Projeto este que criava uma horta comunitária orgânica com 
objetivo de atender 800 famílias carentes do município inclusas na Bolsa 
Família fornecendo assim uma alimentação sem agrotóxico, ou seja,  uma 
alimentação saudável. 
 
• Projeto 2545 em 17/10/2005 

Criava um viveiro para produção de mudas com 20 culturas diferentes 
com objetivo de diversificar a agricultura familiar melhorando a renda dos 
agricultores. 

 
Esses projetos são de grande importância para o município, mas não 

houve interesse do Executivo para conseguirmos implantá-los. 
 
O atendimento ao agricultor foi feito por região, iniciando pelas 

comunidades com maior número de feirantes e as máquinas 
permanecendo no local até acabar de atender toda região, evitando assim 
o desgaste dos equipamentos. 

 
• Distribuímos aproximadamente 10 mil mudas de palmito pupunha sem 

espinho, deixamos no viveiro do Horto Florestal 6 mil mudas para 
serem distribuídas. Deixamos também cerca de 3.500 estacas ou 
clones de café vitória enraizando. Esta qualidade de café e renovada e 
tem maior resistência à seca e é mais produtivo. Fizemos isso com o 
objetivo de melhorar o parque cafeeiro do município. 
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• Plantamos também 200 mudas de banana vitória e japira, resistentes 
à doenças como mal do panamá e sigatoca negra; essas mudas serão 
reproduzidas e distribuídas aos agricultores, aprimorando a espécie. 

 
• Foi encaminhado ao setor de comunicação da Companhia Vale do Rio 

Doce, o ofício 009/06 solicitando a liberação dos rejeitos (brita) 
retirados ao longo do trecho do quilômetro 50 aos 55 mais 70 (Usina à 
Boca do Túnel) para ser utilizado na manutenção das estradas rurais. 

 
• Ficaram estocados nas comunidades de Carneiros, Chapot e Duas 

Bocas, Pasto Fundão, Munitúra, Encruzo, Braço do Norte e Três Barras, 
material para fazer manutenção de estradas sendo distribuídos em 
pontos críticos. 

 
• Conseguimos com os agricultores, um material conhecido como saibro 

para manutenção das estradas rurais, procuramos explicar e convencer 
a Prefeita, que o saibro, é um material excelente, para fazer, um 
trabalho de qualidade nas estradas rurais, e que esse material, não 
agride o meio ambiente, a Sra. Prefeita, simplesmente ignorou o nosso 
argumento, por falta de conhecimento. 
  

Apresentamos a Prefeita relatórios anuais de todos os serviços 
Realizados por nossa repartição.                                                                    

Senhores, diante do que encontramos e do que nos foi fornecido de 
forma limitada fizemos o que estava ao nosso alcance. Nossa vontade 
era fazer o melhor para a agricultura do município, porém, não nos 
deixaram ir em frente. Faço um pedido especial para que a população, 
autoridades e vereadores façam um levantamento e compare os últimos 
dez anos com os dois anos que estivemos a frente da secretaria. 

Obs.: para entender melhor esse discurso, visite o Saite da Câmara, 
(prestação de contas vereador Edinho). 
 

 
Diante desta situação constrangedora coloquei meu cargo a 
disposição e fui exonerado sem nenhuma explicação e 
consideração. 
 
A minha boa noite a todos e muito obrigado pela atenção. 
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